6



27/11/24

OPINIÓN



PULSOPOLÍTICO



SHEINBAUM Y TRUDEAU RESPONDEN A TRUMP

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Es preocupante que conforme se acerca el 20 de enero, cuando Donald Trump asuma la presidencia de Estados Unidos y empiece a cumplir sus amenazas arancelarias, migratorias y contra el tráfico de fentanilo, más lo que las principales calificadoras advierten que eso provocará a México, haya aquí quienes aún duden que lo haga, amén de que, si llegara a ser excluido del T-MEC, como lo demanda Canadá, surjan voces del partido que gobierna con que, si eso sucediera, nuestro país buscaría a China como nuevo socio comercial.

Por lo pronto, la Presidenta Claudia Sheinbaum envió una extensa carta a su próximo homólogo, en la que expone los avances alcanzados por nuestro país en esos temas que el republicano repitiera en su campaña y advierte que la imposición de aranceles —un 25 por ciento a todo lo que llegue de México y Canadá— "no es aceptable y causaría a Estados Unidos y nuestro país inflación y pérdida de empleos", en tanto el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, sostuvo un diálogo con Trump que calificó de un "buen intercambio".

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Justo ahora que el primer ministro de Canadá puso en duda que su país continúe en el T-MEC por exigencias de los mandatarios de las regiones de Ontario y Alberta de que México sea excluido y admite que buscarían "otras opciones", la supermayoría legislativa de Morena y sus aliados aprobaron en su sesión de ayer modificaciones a la Ley Federal de Derechos, que incluye incrementos a la minería, que afectará a las empresas de ese país que operan en México.

Mientras los Comités de Evaluación de los Poderes Ejecutivo y Legislativo celebran la acelerada y dudosa multiplicación en unas horas del número de aspirantes a jueces, magistrados y ministros que serán electos, un Tribunal Federal de Jalisco dictó una suspensión provisional en la que ordenó al INE "abstenerse de organizar ese proceso del 1 de junio de 2025", tras desestimar la queja del Vocal Secretario de la Junta Local Ejecutiva de ese organismo.

En demanda de su basificación y mejores condiciones laborales, personal de instituciones del sector salud —médicos, enfermeras, psicólogos y nutriólogos— de varias entidades federativas se concentraron frente a Palacio Nacional, porque se quejan de que llevan varios años sin que se les atienda.

Joel Ayala, líder de la burocracia agrupada en la FSTSE, buscará su reelección en ese cargo como candidato único, con lo que seguiría los pasos de Pedro Haces y Víctor Flores, en CATEM y Ferrocarriles.

Ahora fue una familia completa, la secuestrada por grupos armados en la carretera, próxima a la capital de Chiapas.

> fcardenas@pulsopolitico.com.mx @MXPulsoPolitico